

La fiesta de la Caridad

Hermosísimo aspecto presentaba ayer la sala del Teatro Eslava, de nuestra ciudad, donde se hallaban congregadas todas las personas que en Jerez se preocupan y sienten las desgracias de las clases más desvalidas, deseadas de coadyuvar con su óbolo á practicar la más sublime de las virtudes: la Caridad.

A las dos en punto de la tarde, el patio de butacas hallábase totalmente ocupado, casi todo por bellas señoras y señoritas que daban gran esplendor y realce á la fiesta, con la natural belleza propia de las hijas de esta tierra.

El Teatro estaba adornado muy artísticamente con banderas y guirnalda de flores, y en la entrada del escenario habia gran profusión de plantas, que presentaban un magnífico golpe de vista.

La presidencia, colocada en el escenario, la componian bellas y distinguidas señoritas, llevando todas preciosas *toilettes* con la clásica mantilla española. Eran dichas señoritas, Isabel González de Agreda, Paca Orbaneja, María Luisa Díez, Belén y Luisa de los Ríos, Carmen Castellón, Magdalena García Pérez, Isabel Fergusson, Mercedes González Setién, Luisa de Rojas, Angeles Pemartín y Cristeta Ruiz, acompañándolas algunos señores del Consejo de la Asociación de Caridad.

Bien quisieramos hacer una reseña detallada de la fiesta, pero la falta de espacio nos obliga, bien á nuestro pesar, á hacer un somero resumen, diciendo que el Sr. Ballesteros pronunció un discurso alusivo al acto que se celebraba, siendo aplaudido; el Sr. Campoy, en la romanza *El Pazzo* y en *Elgoletto*, cantó con el gusto que sabe hacerlo, obteniendo unánimes aplausos; el señor Ysasi (D. M.) leyó con perfección suma, una preciosa poesía titulada *La flor de la Azucena*, de nuestro distinguido colaborador D. Manuel Bellido; otra muy sentida del Sr. Pemartín, que lleva por título *Inocencia y Caridad*; y otra muy bonita y correcta del joven é ilustrado poeta jerezano, D. Onofre González Quijano; por último, tuvo también que leer el Sr. de Ysasi la titulada *Niñas y Muñecas*, de nuestro querido Director, quien por encontrarse enfermo presa de un fuerte catarro, no pudo hacerlo.

La entonación clara y brillante con que el Sr. de Ysasi dió lectura á dichas composiciones poéticas, realzaron el mérito indiscutible de ellas, siendo premiadas con unánimes aplausos á la terminación de cada una.

Algunas niñas bailaron sevillanas y bolero con arte, gustando mucho.

El tenor Sr. Orge, que habia venido de Sevilla para tomar parte en la fiesta, fué aplaudidísimo en los números cantados *La Partida*, *Ave Maria*, de Gounod, *Oh, celeste dulzura!*, *A Granada* y *Dimorach*.

La voz extensa y bien timbrada de dicho señor, fué muy elogiada por los concurrentes.

La Srta. Enriqueta García Irujo tocó varios *Aires Andaluces* en la guitarra, gustando extraordinariamente un pasodoble militar, que le valió grandes y merecidos aplausos.

El Sr. Fernández Gao (D. J. M.), leyó una composición original suya, titulada *Ama á tu prójimo*, y que como las anteriores, obtuvo el beneplácito del público.

Los niños Alfonso Maya y Arturo del Río, leyeron las poesías *El poder del dinero* y *El valor del dinero*, con una perfección impropia de su corta edad, siendo aplaudidos.

Después de esto se procedió á la venta en subasta de la jaca regalada á la Asociación de Caridad por el Sr. Conde

de Villafuente Bermeja, siendo adjudicada á D. Manuel de Ysasi, en la cantidad de 240 pesetas.

Por último, el Sr. D. Juan M. García Pérez, en representación del Sr. Alcalde Presidente de la Asociación, dió las gracias á todos los concurrentes por haber asistido á una fiesta organizada á beneficio de los desgraciados, llevando á cabo la obra de misericordia de "dar de comer al hambriento." Con esto se dió por terminado el acto.

**

Satisfechísimos pueden estar los señores organizadores del festival, tanto por el acierto y facilidad con que se llevaron á cabo los preliminares, como por la brillantez y resultado positivo de la fiesta.

Calculábase en 2.000 pesetas los ingresos obtenidos á favor de esa entidad que todos debemos tener empeño en que subsista, dándola medios para ello, porque es un timbre de honor para nuestra ciudad: la Asociación Jerezana de la Caridad.

**

Como nos proponemos insertar todas las hermosas poesías que fueron leídas en el acto de ayer, para que nuestros lectores puedan juzgar de su mérito, á continuación insertamos algunas de ellas y en los números sucesivos publicaremos las demás.

Hé aquí la del Sr. Pemartín:

Inocencia y Caridad

Bajo el pórtico sombrío de un templo majestuoso, más de un mendigo haraposo huye del agua y del frío.

Con mirada indiferente, la gente cruza de prisa; el tercer toque de misa va sonando lentamente...

Hacia el bolsillo la mano nadie lleva diligente, sólo alguno bruscamente exclama: «Perdone hermano».

Al pie de una virgen reza una vieja con un niño, fiel imagen del cariño la piedad y la pobreza.

Dice ella: «Madre bendita ten piedad de este inocente!» Dice el niño balbuciente: «Por qué lloras abuelita?» «Madre del Consuelo! tu hijo quiso llevarse á su padre, no ha conocido á su madre, yo tan solo le cobijo.

La vida en tierra lejana dió el padre por su bandera, ya no tiene quien le quiera sólo yo, pobre y anciana!»

**

Una señora enlutada, de soberana belleza, cruzó el templo con tristeza, de una niña acompañada.

A la Virgen del Consuelo se dirigió la enlutada, y ante la imagen sagrada la rodilla hincó en el suelo.

Oyó la última oración de la vieja entristecida, y sintió abrirse la herida que lleva en el corazón.

Acercó su linda cara á la de la anciana y dijo: «¿Dónde perdisteis al hijo?» Le contestó: «En Santa Clara.» Unamos nuestra oración con acento doloroso dijo la dama: «Mi esposo pereció en la misma acción.»

**

La plegaria terminada, la dama se alzó del suelo; á la Virgen del Consuelo lanzó la última mirada; su bolsa entera vaciando en las manos de la anciana: «Siga mi querida hermana, siga á la Virgen rezando. Siempre que eterno reposo (entre sollozos le dijo), á Ella pidáis para el hijo, pedido para mi esposo!» Se alejaba lentamente; mas la niña que á su lado muy bajito habia rezado, se detuvo de repente. Hacia el niño pordiosero

se dirigió con presteza y le dijo con tristeza:

«¡No te puedo dar dinero.

Mas toma esta medallita que me regaló mi madre; reza mucho por mi padre á nuestra Madre bendita!»

La medalla descolgó de su cuello y con cariño púsola al cuello del niño y sus cabellos besó.

«¡Qué medalla tan bonita!

«Dime, quién es esa nena?»

Sonriendo entre su pena le contestó la abuelita:

«Dios les dé felicidad!

Dios bendiga su existencia,

¡Esa niña es la INOCENCIA,

su madre la CARIDAD!»

**

Hé aquí la poesía del Sr. Fernández Gao:

Ama á tu prójimo.

Enervados sus músculos de acero en árdua lucha por penosa vida; ostentando en su faz descolorida, las hondas huellas del dolor sincero que producen los grandes sufrimientos; envuelto con girones harapientos, la caridad implora el pordiosero. El que ayer fué sostén de hogar honrado, el que jamás obtuvo otra alegría que el trabajo constante, y no ha logrado ni el codiciado pan de cada día, hoy arastra despojos de una vida de privación, miserias y dolores, olvida sus rencores, y pide una limosna bendecida.

«¡Hombre de generoso sentimiento! Ante tal espectáculo inhumano ¿No te asalta cruel remordimiento? Por eso apelo á ti, si eres cristiano, si alientas los sublimes ideales de Aquel que padeció por los mortales, socorre con largueza al desvalido, préstale auxilio, tiéndele tu mano si no quieres que un día suene en tu oído el eco repetido de: «¡Caim! ¿Qué has hecho de tu hermano?»

DOS NUEVAS MARAVILLAS

Los verdaderos sabios son los que menos cuidan, en esta época de publicidad y bombos mutuos, de hacer que suene su nombre. Así como los que tesaurizan no lo hacen para asombrar á sus contemporáneos con sus riquezas sino por el gusto de verlas acumuladas, así los sabios de buena ceba, sin entronque de charlatanismo, estudian sin descanso y realizan portentosos descubrimientos sin hacer ostentación de ellos. ¿Se los llega á conocer y á aplaudir? Tanto mejor. ¿Los olvidan sus cotáneos y sólo las generaciones futuras acatan su nombre? Poco les importa: han trabajado en pro de todos y por amor á la ciencia: han penetrado secretos que nadie descubrió antes que ellos y esto les basta.

El profesor Leduc, de la facultad de Medicina de Nantes, es uno de estos sabios. Suena ahora su nombre por la comunicación hecha á la Academia de Ciencias acerca de las *cédulas artificiales*, pero hacia mucho tiempo que, siendo desconocido en su país, se aprovechaba en Alemania alguno de sus inventos. Dos de ellos merecen ser conocidos y quizá son el punto de partida de una nueva etapa de la Medicina. Sus consecuencias han de ser importantes y múltiples. Y, sin embargo, Leduc, enemigo de bombos y ostentaciones, no habia procurado jamás divulgar sus inventos. Esperaba perfeccionarlos y, bien avenido con la quietud de su laboratorio, trabajaba sin descanso, con la paciencia que caracteriza las inteligencias poderosas.

El primero de estos inventos es la anestesia eléctrica. Por medio de un aparato construido según sus indicaciones, el profesor Leduc obtiene una corriente especial, que dirige á su gusto. Con dar una vuelta á una llave se produce el milagro. El sujeto, —un conejo ó un perro,—tiene fijado uno de los polos en la frente, el otro en los riñones. Gira la llave, obra la corriente, y el animal, después de dar durante breves momentos señales de fuerte excitación, se inmoviliza y puede soportar cualquier operación quirúrgica. Cesa la corriente, y el animal se levanta alegre, redivivo, más dispuesto que antes. La anestesia eléctrica no tiene

ninguno de los inconvenientes del cloroformo.

Puede ya aplicarse á los hombres. Su inventor, por medio de uno de sus auxiliares, se anestesió con su aparato. Hé aquí como cuenta las sensaciones que le produjo el formidable viaje al país de la nada.

—La inhibición cerebral no es repentina. No; una tras otra va ganando las diversas circunvoluciones del cerebro, de modo que las facultades desaparecen sucesivamente. La facultad de hablar es la que primero se pierde. Es imposible decir una palabra. Luego se pierde el movimiento. Entonces queda uno separado del mundo de los vivos; pero se piensa aún, se oye... Luego parece que se padezca una pesadilla: se está sometido á una fatalidad; surge un peligro contra el que nada se puede. Luego llega el aniquilamiento absoluto. Si se os pincha, si se os hiere, si se os opera, nada sentís... El despertar es rápido y fácil.

Así explica su peligroso experimento. El afán de saber le hizo despreciar el riesgo y no pensar siquiera en que se portó de un modo heroico.

El segundo invento consistió en aplicar la lonización de un órgano, á fin de que pueda utilizarse en terapéutica. Así se podrá introducir en cualquier entraña del cuerpo, por medio de la electricidad, la cantidad de medicamento que se quiera.

Dos conejos se colocan, uno al lado de otro, en un circuito de corriente continua. La corriente que va del positivo al negativo, entra por el costado derecho y sale por el izquierdo de los dos animales. Llámese A el primer conejo y B el segundo. Pues bien, el electrodo que trae la corriente á A y el que se lleva la corriente de B, están impregnados de una débil solución de cloruro de sodio; en tanto que los otros dos el electrodo que sale de A y el que va á B, están impregnados de una solución de sulfato de estrocinina. La primera de estas soluciones es inofensiva; la segunda, venenosa. Pasa la corriente. Al cabo de unos minutos A continúa bien, mientras que el conejo B se agita con violencia y muere.

Los dos conejos han soportado la misma corriente; puesto que uno sobrevive no es la corriente la que causó la muerte al otro. Basta examinar éste para convenirse de que ha muerto á consecuencia de la estrocinina: exageración de los reflejos, convulsiones tetánicas, etc.

¿Cómo ha penetrado la estrocinina en el organismo? No es, indudablemente, por la sencilla absorción cutánea, ya que A, puesto en las mismas condiciones que su compañero, resulta indemne. Es que la corriente eléctrica, penetrando en B por el electrodo impregnado de estrocinina, ha introducido en sus entrañas el veneno.

¿Se advierte las consecuencias que ha de acarrear el invento? Las substancias de que pueden impregnarse los electrodos son infinitas. Así como en el caso relatado se introdujo un veneno en el cuerpo del animal, se puede hacer llegar al órgano dañado los medicamentos que se quiera. A la terapéutica superficial que ahora se emplea y á las operaciones quirúrgicas, no exentas de peligro muchas veces, substituirá una terapéutica profunda, capaz de llegar hasta los plasmas celulares. Por medio de la electricidad se enviará al corazón, á los pulmones, al hígado, al estómago, los medicamentos necesarios, como ahora se envía una carta, un telegrama...

MARCO POLO.

La nieve en los campos.

La nieve hace bien al campo por cuatro conceptos: porque abriga y protege la simiente contra frios intensos: porque substituye con ventaja á la lluvia en el efecto de humedecer la tierra, porque lleva á ésta elementos de abono que existen en la atmósfera y que ella contiene disueltos ó que arrastra consigo en su caída y porque muchas veces impide que ratones ú otros animales se coman ó destruyan la semilla.

La explicación del primer punto es obvia puesto que la nieve forma sobre el suelo una especie de manta natural que impide la libre radiación de aquel, y, por tanto, no hay peligro, ni casi po-

sibilidad, de que la planta ó la simiente se hielen.

Respecto al segundo punto haremos observar que la mayor parte del agua de lluvia se pierde yendo á parar á los ríos, cañadas, etc., etc., y nunca penetra en el suelo tanto como la de nieve, pues ésta mansamente se va derritiendo, mansamente va empapando la tierra, y mansa, pero eficazmente, se va extendiendo en profundidad.

En lo que toca al tercer concepto ó punto recordaremos, por ejemplo, que á infunjo de la electricidad se forman en el aire compuestos nitratos que la nieve disuelve y lleva consigo, además de que los copos de ella al caer acarrear otras materias fertilizantes que la atmósfera tenga en suspensión.

El cuarto concepto no necesita explicación.

Esto no quiere decir que la nieve sea siempre, sin excepción, benéfica. Hay ocasiones en que, por caer tormentosamente ó con mucho exceso y en momentos críticamente inoportunos, causa grandes daños en los árboles y plantas, pero, por regla general, la nieve es para la agricultura como una bendición de Dios.

En cambio, la higiene no tiene que agradecer gran cosa al fenómeno meteorológico de que se trata, porque la nieve, que arrastra delante de sí y consigo las materias fertilizantes, buenas para la agricultura, hace lo propio con otras que también flotan en la atmósfera y las deposita en el suelo, y allí las deja y allí ellas acaban por descomponerse ó transformarse y producir miasmas más ó menos deletéreos.

Respecto á los benéficos compuestos solubles debemos advertir que la nieve que los disuelve bien y, por tanto, la más conveniente para la agricultura es la de grandes copos, pues la otra, la fina, la seca, en que no se han agrupado y en parte licuado las finísimas cristalizaciones que substancialmente la constituyen, no disuelve ó condensa sino con dificultad aquéllos compuestos.

R. A.

El nuevo Ministerio de la Guerra EN LONDRES.

El magnífico monumento dedicado á la Secretaría de Guerra en Londres, ocupa uno de los principales sitios de la gran metrópoli inglesa y empezó á construirse en 1899. El exterior del edificio es de piedra Portland y los materiales del interior de ladrillo vidriado, sílex y mármol de varias procedencias y colores, tales como el Brescia, Plastraccia, Verde Artico, Verde Belga y alabastro.

Grupos escultóricos representando la Paz, la Guerra, la Verdad, la Justicia, la Fama y la Victoria coronan la cornisa superior del edificio.

Ocupa un terreno en forma de trapecio cuya forma irregular está disimulada por torres circulares en los ángulos del trapecio.

La fachada principal tiene 500 pies de largo y da á la plaza de Whitehall; la segunda en extensión de 370 pies da á la avenida Whitehall; la tercera, de 321, á la avenida de los Guardias de Corps, y la menor, de 250 pies, en el Whitehall. La altura del edificio es de 80 pies. El estilo es puro renacimiento.

En su construcción se han empleado 25 millones de ladrillos ordinarios y millón y medio de vidriados, 26.000 toneladas de piedra Portland, 17.000 de cemento y 3.000 de piedra de York.

Las chimeneas y salidas de humo representan una largura de 15 kilómetros; 18.000 metros cuadrados de mosaico y el asfalto, el acero y los otros materiales se miden por fabulosos miles de toneladas.

Las salas y despachos para el Ministro, la del Consejo Supremo de Guerra

MONTE DE PIEDAD

El Jueves 10 de Enero de 1907, de doce a quince del día, se venderán en subasta pública, si antes ó en el acto no las redimen sus dueños, las ROPAS y demás efectos cuyos empeños se verificaron en el mes de ABRIL de 1906, comprendiendo desde el

Número 7.737 al número 9.108 de la Central y desde el Número 24.438 al número 25.292 de la Sucursal,

continuándose la subasta al día siguiente y a las mismas horas si en el primero no quedase terminada.

Jerez 29 de Diciembre de 1906.—El Director Gerente, JOSE M. PÉREZ LARA.

FERNANDO TEJERA Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Y MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

CALLE ASILO NUMERO 6.

Azulejos blancos y de dibujos.—Ladrillos refractarios.—Losetas catalanas.—Losetas refractarias.—Fregaderas.—Tubos vidriados.—Cementos Rápido, Lento y Blanco.—Baños, Sifones.—Aseadoras.—Peldaños.—Lavaderos de cemento.

BUEN NEGOCIO

Deseo mil pesetas al 10 por 100, ó socio comendatario con cinco mil: buen negocio.—Ofertas á J. R., Administración de este periódico.

EL SUBMARINO

En este antiguo y acreditado establecimiento se venden vinos superiores procedentes de la testamentaria de D. Ana María Campos, á los precios siguientes:
Jerez Oloroso, 20 pesetas los 16 litros y 1 pta. botella.
Amontillado Fino, 20 y 1 y Solera fina, 10 y 50.
Además hay vinos de las más acreditadas marcas de Jerez.
Calle Santa María, núm. 17.

Relojería de Félix Butler,

LARGA, 11.

Gran rebaja de precios.

Todas las composturas de relojes de bolsillo, esmeradamente hechas y garantizadas á tres pesetas! Cristales de primera calidad colocados á 40 céntimos.
Especialidad en composturas de repeticiones, reguladores ingleses; relojes de pared, mesa, etc.
Se admiten abonos para dar cuerda á domicilio.

Zanol Piza, invento infalible

para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionado por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.
Depositario en Jerez: Rafael Bonald.

Café Nervino Medicinal

DEL DOCTOR MORALES.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.
Ea correspondencia, Carretas 39, Madrid.—En Jerez, droguería de A. Barreiro.

PATATAS

Por partidas de 50 kilogramos en adelante, se venden en la Granja, puestas á domicilio á 12 céntimos el kilogramo.

En casa que no es de huéspedes se admiten uno ó más

En la imprenta de este periódico darán razón.

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia, Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, París.

En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C.º, Rudolfs Kai, Budapest, V.

PUBLICIDAD

en los tranvías de Cádiz á San Fernando

Para detalles y precios, dirigirse á D. José M.º Martín, redacción de EL GUADALETE.

Sección Religiosa.

JUBILEO.—San Juan de Letrán.
MAÑANA.—Dicha iglesia.
SANTO DE HOY.—S. Julián, mr., y S. Teodoro, monge.
MAÑANA.—Stos. Julián el Hospitalario, y su esposa Basilia, mr.

Temporada Teatral.—Con muy

buenos auspicios ha empezado el abono de las diez funciones que ha de dar la notabilísima Compañía dramática del Sr. Tallaví.

Ascienden ya próximamente á 70 las butacas abonadas, además de muchos delanteros, y es seguro que el abono ha de ser nutrido por tratarse de una Compañía justamente celebrada por la labor artística é irreprochable que ejecuta, así como porque dará á conocer en Jerez las últimas producciones de las que han sido más celebradas en los Teatros de Madrid.

Si á esto unimos que los precios para el abono abierto no pueden ser más módicos, es de presumir, fundadamente, que tan breve temporada teatral ha de ser muy brillante y animada.

A continuación damos la lista de los señores abonados:

D. Rafael Roja, D. Manuel Picardo, don José Orbaneja, D. Guillermo Griffiths, don Manuel Benítez, D. Federico Freire, don Clodomiro Fontet, D. Agustín Medina, don Manuel Martínez y García de la Peña, don Manuel Cancela, D. Manuel Fernández, don Miguel Rodríguez, D. Juan Castellón, don Diego Calvache, Mr. Wutic Hunger, don Ramón Pelayo, D. Miguel Lassaletta, don Antonio Navarro, D. Eduardo Vergara, don Miguel Baso, D. Guillermo Cala, D. José Cala, D. M. J. Dubuc, D. Manuel Lorente, D. Salvador Díaz Delgado, D. José Sánchez Palacios, D. Francisco Manzano, D. Juan Juez, D. Ramón Díaz, D. Luis Díaz y Román, D. Félix García de Villegas, D. Antonio Navarro, D. Ruperto García Pérez, don Angel Benítez, D. Guillermo Alberti y don Cayetano Castellón.

El próximo Jueves debutará la compañía con la preciosa comedia de E. Mario, *El libre cambio*.

Arquitecto.—Regresó ayer á Madrid, nuestro distinguido paisano el Profesor de la Escuela de Arquitectura, D. Luis Esteve y Fernández Caballero.

Ha sido designado académico de Bellas Artes de Granada, en la vacante de Afán de Rivera, el catedrático D. Eloy Señán.

M. Montes García Pelayo, 5, Larga, 5.—Terminado el balance en esta casa, y para corresponder al constante favor que el público le dispensa, se ha hecho rebaja del cuarenta por ciento en todos los géneros, durante el presente mes de Enero.—5, Larga, 5.

Atropello.—En la calle Morenos, fué atropellado ayer por un ciclista, el niño de tres años Andrés Parra López.

Conducido á la Casa de Socorro, le fueron curadas de primera intención varias contusiones en distintas regiones del cuerpo.

En Hornacho (Badajoz) ha fallecido la anciana madre de nuestros estimados convecinos los jóvenes comerciantes D. Luis, D. Juan y D. Casto Jaén, á quienes enviamos la sincera expresión de nuestro pesar por la inmensa pena que les aflige.

Del afamado coto de Doña Ana, donde ha estado cazando, regresó ayer nuestro estimado convecino D. José E. Ivion.

Lesionados.—En la Casa de Socorro fueron curados de primera intención diez individuos.

Los aumentos de sueldo consignados en los vigentes presupuestos á favor de los jueces de primera instancia y categorías similares en el Ministerio fiscal, subsecretaría y secretaría de Audiencias provinciales, comenzarán á cobrarse desde el día 1.º del actual.

En el Círculo Católico.—Verificóse anoche en el teatro del Círculo Católico de Obreros, la función teatral con arreglo al programa anunciado, obteniendo muchos aplausos todos los jóvenes aficionados que la interpretaron, especialmente el señor Guinea, artista consumado, que con su natural vis cómica hizo reír grandemente á la numerosa concurrencia que llenaba el local.

Estas veladas recreativas son muy conyentes y acertadas, pues ilustran á los jóvenes socios y los apartan de toda clase de sitios en que pudieran perjudicarse en su inteligencia y moralidad.

General.—Regresó de Córdoba el general gobernador militar de esta plaza, Excmo. Sr. D. Clemente Obregón de los Ríos.

Cónsul.—Vino ayer de Cádiz el cónsul de Inglaterra en aquella plaza, mister Arturo Keyser.

D. Juan Pannelles y Ripoll, Médico primero de Sanidad Militar.

Tratamiento especial de las enfermedades del estómago é intestinos.

D.ª Blanca 16.—Horas de consulta, de doce á dos de la tarde.

La Sociedad Unión Alcohólica Española ha abierto un concurso de carteles anunciadores, ofreciendo un premio de 4.000 pesetas al mejor cartel.

Las condiciones del concurso se facilitan en dicha Sociedad.

En breve se presentará al Congreso portugués una proposición, autorizada con gran número de firmas, para que se

autoricen por el Gobierno en la plaza de Campo Pequeño las corridas de toros á la usanza española, y puedan en ella matar los diestros españoles, suprimiéndose el simulacro de esta suerte, como hasta aquí se ha venido haciendo.

La emigración.—En la Coruña embarcaron en el año último para Cuba, La Argentina, Brasil y otros puntos de América, unas 30.000 personas.

En Cádiz ha dejado de existir, tras breve enfermedad, el joven comerciante D. Francisco Sevilla y Brenes.

Para el día 20 se anuncia en Madrid el matrimonio de la encantadora señorita D.ª María Bellechasse con el joven D. Francisco López Dóriga y Salaverria, hijo del senador y conserjero del Banco de España, don Joaquín.

Atención.—Desde el Lunes 7 del corriente, se realizan á precios económicos todos los géneros rebajados de precio en el balance practicado en el establecimiento *Bazar de la Unión*, calle Duque Almodóvar 23 y 25, junto al Banco de España.

Se encuentra en Sevilla el general del Ejército inglés Lawson.

Marchó ayer á Sevilla nuestro distinguido convecino el exdiputado á Cortes D. Patricio Garvey y González de la Mota.

El inventor alemán Grulieu, cuyo aparato para transmitir por telégrafo la escritura dió mucho que hablar hace años, crees haber descubierto una fuerza natural ignorada hasta ahora, que permitirá la construcción de un aparato nuevo para anunciar los cambios meteorológicos.

La princesa Beatriz de Battenberg.—Dice un periódico de Londres que la augusta madre de nuestra Soberana irá en Febrero próximo á Cap-Martin, con objeto de hacer una visita á la Emperatriz Eugenia.

Después de pasar una temporada en villa Cyruos, se dirigirá á Niza, permaneciendo allí, en compañía de su hermana política la Duquesa María de Sajonia-Coburgo, hasta principios de Abril.

En dicha fecha vendrá á Madrid, á fin de hallarse al lado de su hija la Reina doña Victoria con ocasión del fausto acontecimiento que se avecina.

Detenidos por la guardia municipal en el día de ayer:

Dos por hallarse reclamados por la autoridad judicial.

Dos por causar lesiones.

Y nueve jóvenes por romper cristales de las farolas del alumbrado público.

Teatro Esclava.—Completamente lleno se vió anoche este coliseo en las dos secciones del centro: *Les Doretta* fueron como siempre, obligados á repetir sus canciones italianas, escuchando muchos aplausos. Dichos artistas cesan ya en su compromiso con la empresa, marchando enseguida á Salamanca, á cuya ciudad van contratados.

Los Pijos, también fueron muy aplaudidos en los diversos números presentados.

La pareja hermanos Palacios, hizo sus números ya conocidos, escuchando también los entusiastas aplausos de la concurrencia.

Produce gran entusiasmo la niña cantanda coplas andaluzas, que son muy celebradas por el sentimiento y gusto con que las ejecuta.

Es de conciencia recomendar á nuestros lectores que si tienen que comprar algún artículo referente al ramo de tejidos, no lo hagan sin visitar antes el establecimiento de los Sres. Porro y C.ª, antigua Casa de Pelayo, Larga, 9, donde habiéndose terminado el balance se realizan sus grandes existencias, á precios inverosímiles por lo baratos.

Noticias de Sevilla:

Ha marchado á Utrera, con el fin de reponer su salud, el catedrático de este instituto y predicador de S. M., presbítero don Luis Herrera Robles.

—Ha llegado á Sevilla el Magistral de León, D. Manuel González Macías.

Ha fallecido en Madrid el abogado y periodista republicano don Aureliano Albert.

En Motril (Granada) hay pública agitación por haber subido el precio del pan, escaseando los recursos y faltando el trabajo.

Notables efectos.—El mareo del mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La Caja Agrícola de Tafalla ha adquirido abonos minerales por valor de 25.000 pesetas para la última siembra del presente otoño.

Anuncios de interés

PÉRDIDA

La de un abanico celeste, que se extravió ayer desde el Teatro Esclava á la calle Larga. Quien lo haya encontrado y lo entregue en la calle Diego Fernández Herrera, 1, se le gratificará.

MANTECA FRESCA DE ASTURIAS

Francos, 4. Teléfono, 63.

NOTAS ÚTILES.

Repuebla las montañas y ensancharás en pacífica conquista, el suelo de la patria.

—Si retienes la gota de agua en las alturas, habrás vencido la inundación en el valle, transformando á la vez el escaso manantial en fuente copiosa.

—Para legar íntegro á sus hijos el capital monte, aprovecha sus rentas por medio de acertadas cortas.

—Si contemplas el valle fecundo y surcado por mansas corrientes, eleva la vista y hallarás el monte poblado de árboles.

—Cultiva el monte y fortalecerás el cuerpo y el espíritu.

—No hurtas ramas á los árboles, ni mantillo al suelo, ni persigas á los pájaros, ni mates reptiles, pues con ello mermarías salud y vida á tí y á tu descendencia.

—No hay agricultura posible sin montes, ni montes sin el amor de los pueblos á los arbolados.

—El árbol es la hermosura del campo, la defensa de los cauces y la providencia de las montañas.

—El grado de civilización de un país se mide por el estado de sus montes.

—Como tributo á la patria deja si quiera un árbol plantado por tu mano.

—La contemplación de la naturaleza en la soledad del monte, enaltece el alma acercándola á su Creador.

Gacetas.

Granja Experimental de Jerez.

Observaciones meteorológicas del día 6 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	15°60
Idem mínima	3°50
Idem media	9°55
Máxima al sol	17°00
Radiación solar	1°50
Radiación terrestre	1°10
Tensión del vapor de agua	7°55
Estado higrométrico del aire	77°35
Presión barométrica media á cero gradus	770 44
Evaporación en milímetros	2°80
Lluvia en m. m	0°00
Viento reinante.—Dirección	N.
Velocidad kms.	265

Consulta Médico-Quirúrgica

en general,

por el Dr. D. Germán Sorní,

y tratamiento especial, con arreglo á los procedimientos modernos, para las enfermedades de la piel, matiz, venéreas y sífilíticas.

HORAS: de 12 á 2 de la tarde y de 7 á 8 de la noche.

Visita á domicilio, á todas horas.—Caballeros núm. 2, junto á la plaza del Arenal.

Almoneda.—Por cesación en el

negocio del Almacén de Muebles de lujo de la Sra. Viuda de Viola, titulado *Bazar Jerezano*, se venden á precios muy baratos el resto de las existencias.

Entrada por la Plaza de Escribanos.

Emigrantes.—Para marchar á

la República Argentina, han llegado á Cádiz numerosas familias de las provincias de Huelva, Sevilla y otras del centro de la Península.

Arbitrios.—Por orden telegráfica

del Gobierno se autoriza á los Ayuntamientos de Jerez y San Fernando, para la cobranza de arbitrios extraordinarios en tanto se tramitan los respectivos expedientes.

Respecto á la concesión del Ayuntamiento de Jerez, se exceptúa el salvado del arbitrio de referencia.

D. E. P.—Ha fallecido en Córdoba, el veterano militar D. Manuel Benedicto Gálvez, teniente coronel del Regimiento Infantería de la Reina, núm. 2.

TELEGRAMAS.

De nuestro Corresponsal en Madrid la "Agencia Fabra"

Senador fallecido.

Madrid 6, á las 20°30.
Ha fallecido el Senador por la provincia de Huelva, D. Juan Mateo Jiménez.

Manifestación.

Los anticlericales han dejado tarjetas en la embajada de Francia, como pruebas de simpatías á aquel gobierno.

Motín.

En Valverde del Camino (Huelva) ha habido un motín, siendo asaltada por el pueblo la casa Ayuntamiento.

El domicilio del diputado á Cortes, Sr. Limón fué apedreado.

Temporal.

Madrid 6, á las 22.
En las costas de la Coruña sigue reinando un furioso temporal.

El vapor *Sirena* ha embarrancado, considerándose perdido.

Las autoridades se creen impotentes para salvar al capitán que se encuentra á bordo del buque.

Sábase que á la altura de la Coruña hay dos buques con averías.

Faltan varios vapores.

Reina extraordinaria ansiedad.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARIA

Salidas del Puerto Salidas de Cádiz.

Día 7.	
8:00 de la mañana.	9:15 de la mañana
10:30 de la idem.	00:00 de la idem.
0:00 de la tarde.	4:15 de la tarde.

Día 8.	
8:30 de la mañana.	10:00 de la mañana
11:15 de la idem.	00:00 de la tarde.
0:00 de la tarde.	4:15 de la idem.

VAPORES DE YBARRA Y COMPAÑIA

Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral.

Salidas de Cádiz.—Para Algeiras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez, todos los Jueves á las siete.

Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián y Bayona, Lunes y Viernes á las diez y seis horas.

Consignatario en Cádiz, Beato Diego de Cádiz, núm. 9, José Luis de la Viasca.

TEATRO ESLAVA

Compañía de Variedades del Sr. Llorens. Los notables duetistas italianos, "Les Doretta".

Los celebrados excentricos musicales "Los Pijos".

La aplaudida pareja cómico-coreográfica Hermanos Palacios.

Secciones por hora, empezando la primera á las siete.

Precios.—Butacas, 0'40. Delanteros, 0'25. Gradas, 0'15.

Imprenta de EL GUADALETE Plaza de Eguílaz, 4.